

gemeinschaften, den sozialistischen Wettbewerb, das Familienleben - überallhin strahlten diese Grundsätze der sozialistischen Moral aus. *Die Menschen sind bestrebt, wissende, gebildete Persönlichkeiten zu werden.* Sie nehmen an der bewußten Gestaltung der sozialistischen Produktion wie der Demokratie teil. Immer mehr wird das geistige Leben unserer Menschen erfüllt vom sozialistischen Patriotismus und vom sozialistischen Internationalismus, von dem Bewußtsein, daß die ständige Steigerung der Arbeitsproduktivität entscheidend ist für den Sieg der neuen Gesellschaft, von der Achtung vor dem gesellschaftlichen Eigentum, von dem Willen zu einer Lebensweise, die den ethischen und moralischen Normen der sozialistischen Gesellschaft entspricht.

Für den sozialistischen Menschen, der im Kampfe um die Vollendung des Sozialismus heranwächst, gehören Menschenwürde und Gerechtigkeit zu den Grundsätzen seines Lebens. Der Arbeiter sieht in der sozialistischen Moral die Verwirklichung der menschlichen Normen, für die die Arbeiterklasse und die Volksmassen in erbitterten Kämpfen gegen feudale und kapitalistische Ausbeutung und Unterdrückung unermessliche Opfer gebracht haben. Die sozialistische Ethik und Moral findet ihren Ausdruck in den neuen Beziehungen der Menschen innerhalb und außerhalb der Sphäre der Produktion. Diese Erziehung der Menschen erfolgt bei der Arbeit, in der Familie, in den gesellschaftlichen Organisationen, mit Hilfe der staatlichen Normen des gesellschaftlichen Lebens und durch die Aneignung der Schätze der Kultur.

Der Sozialismus macht den Menschen zum wahren Herrn seines Schicksals. Die Sorge um den Menschen, das ist der Hauptinhalt der sozialistischen Gesellschaft. Wenn unsere Partei an Stelle früherer Kampflosungen den Gruß „*Freundschaft!*“ eingeführt hat, so ist das der Ausdruck einer neuen Moral, des ständigen Strebens, daß der Mensch des Menschen Freund sei.

X

Die Weiterentwicklung des sozialistischen Bildungswesens

Liebe Genossen!

Über die Fortschritte im sozialistischen Bildungswesen seit dem V. Parteitag ist im Rechenschaftsbericht viel Erfreuliches gesagt. Seit dem V. Parteitag wurde die allgemeinbildende polytechnische zehnklassige Oberschule zielstrebig entwickelt und die zwölfklassige Oberschule ver-